

大淀中学校だより 『盛』

10月の「SAY」は「盛」です

第10号
京都市立大淀中学校
令和3年10月22日
文責 油谷

第47回体育大会

令和3年度大淀中学校体育大会は10月18日(月)に開会式、19日(火)に競技、そして20日(水)に閉会式が開催されました。新型コロナウィルス対策として、各学年ごとの開催ではありましたが、大いに盛り上がり、それぞれのクラスの団結力を見せてくれました。全力疾走する姿、みんなで力を合わせる姿、青春の1ページとして心に残る1日となつたことでしょう。



各学年共通で100m走、玉入れ、綱引き、学級対抗リレーを行い、さらに各学年のリレー競技がありました。

1年生はガチ走とおたまを使ってのピンポン運び等を組み合わせたリレーでした。クラス全員が心ひとつに走りました。

2年生は「運べ！Uber Eats！☆2～どすこいわっしょいピーポーピーポー～」これはレース後半になるほど運ぶボックスの数が増えていくスリリングな競技でした。

3年生は日頃の行いが運を決めるハプニング性の高い、爆笑ありのレースとなり、大変盛り上りました。3年間の集大成として有終の美を飾ってくれたと思います。



また、3年生のみとなりましたが、「部活動対抗リレー」は文化系、女子、男子2レースの各1位が決勝を戦うという盛り上がりを見せるリレーとなりました。そしてどの学年にも言えたことですが、自分のクラスだけでなく、レースで遅れた選手やクラスを温かく拍手で迎える姿。育成学級の交流クラスとしても一緒になって頑張る姿。これらが大変素晴らしいかったです。大淀中学校の生徒の中に思いやりの心、仲間を大切にする心が育ってきたことが嬉しかったです。開会式でお話をした「自分・仲間・そして大淀中学校」を好きになることができたのではないでしょうか。素晴らしい体育大会だったと思います。生徒の皆さんに心から感謝したいと思います。また保護者・地域の皆様には無観客開催にご理解・ご協力を頂き、

どうもありがとうございました。



2年生平和学習



2年生は総合学習の時間に平和学習を行いました。これからの調べ学習において、各自からテーマを希望制で募り、そこでいろいろなことを発表していくことになります。

「きちんと知る」ことの大切さ。なぜそれが起きたのか?どうなったのか?様々な疑問が出てきたときに、ただ教えてもらうのではなく、自らが主体的に学んでいくことが大事です。今回は沖縄戦の概要・離島での沖縄戦・鉄血勤皇隊ひめゆり学徒隊・対馬丸・沖縄基地問題などを調べていきます。学年全体でしっかりと学習し、何事も「きちんと知って」欲しいと思います。

男子バスケットボール部 U-15全国大会予選

男子バスケットボール部は全国U-15バスケットボール選手権大会京都府予選に出席しました。予選リーグを見事連勝で突破しましたが、決勝トーナメントで惜しくも敗れてしまいました。3年生にとっては最後の大会となりました。

素晴らしい戦いぶりでしたし、後輩に伝統のパスはつながったと思います。
(詳しくはホームページをご覧ください)





伏見警察署 防犯啓発ポスター展

美術部の生徒の皆さんが、伏見警察署の防犯啓発ポスターを製作してくれました。

SNSに絡むもの、著作権に関するもの、万引き防止に関するものなど様々な作品ができあがり、伏見区内のショッピングモールに展示されました。

育成学級 手話授業

育成学級では伏見支部での公開授業研修会に向けて、手話の授業を行いました。タブレットを用いて、手話の動画をみんなで見て、クイズ形式で答えていきました。手話も上手でしたが、タブレットもしっかりとみんなが使いこなしていて、素晴らしかったです。



JRA からの寄贈 (ウォータークーラー)



本校ではJRAから毎年ご寄付をいただいておりますが、一昨年に引き続き、今年度もウォータークーラーをご寄付頂きました。体育館前にある2台の内の1台を新しく交換という形で設置させて頂きました。大切に使わせて頂きます。どうもありがとうございました。



吹奏楽コンクール金賞の号外記事

8月に京都コンサートホールで行われた京都府吹奏楽コンクールにおいて、本校吹奏楽部は見事金賞を栄冠を得ることができました。そこで今回、希望制ですが、朝日新聞の号外ができあがりました。臨場感溢れる演奏の模様が映し出された写真とその記事が掲載されております。あらためて本当に素晴らしい結果を得ることでき、これまでの努力が実って良かったと思います。



オンラインでの終学活・GIGA タブレット学習



ZOOMを使ってのオンライン終学活も行いました。各担任の先生方とそれぞれ各家庭とをZOOMを用いてつなぎ、試験的にトライしてみました。概ねうまくいったようですが、また今後も継続して行っていきたいと思います。またGIGAタブレットを使っての授業もどんどん行っております。1年生の国語では、教科書で戦争中の物語教材を学習する前に、時代背景をタブレットや本で調べ、それぞれがロイロノートにまとめました。タブレット上でグループの人と共有し、次には他のグループとの共有をし、その資料を見て、個々に戦争について知ったことをまとめる授業を予定しています。ロイロノートの使用には不慣れな部分もありましたが、興味関心をもって集中して取り組めました。支援員の方々には、共有の仕方や入力方法などのアドバイスを頂き、授業を進めることができました。今後は「ミライシード・ドリルパーク」での週末課題も進めていきます。



音楽科 お琴の授業

1年生音楽の授業ではお琴の授業が行われ「さくら」の演奏をしました。

タブレットを用いて、演奏の仕方を確認し、実際に演奏しました。

何とも雅な感じがあって、桜の花びらが舞っていそうな、そんなイメージが湧く演奏でした。みんな集中して、楽しく演奏できて良かったです

1年生国語科 新聞コンクール応募

1年生 国語科で「情報を読み取ろう」という教材の発展学習で、読解力や思考力・表現力をつけるために、日本新聞協会主催の「いっしょに読もう 新聞コンクール」への応募作品を作成しました。

授業では、ひとりひとりが気になる新聞記事を探し、その記事について思ったことや考えたことを文章にまとめました。

普段、新聞を読んだりニュースを見たりしない人も、この学習を通じて、「新聞」や「社会で今起こっていること」に興味や関心をもてたようです。

